
CONSEJO DIRECTIVO DEL DEPARTAMENTO DE TECNOLOGÍA

OCTAVA REUNIÓN ORDINARIA

En la ciudad de Luján a los veintiún días del mes de noviembre de dos mil veinticuatro se
reúne el Consejo Directivo del Departamento de Tecnología en sesión ordinaria, contando con
la presencia de los consejeros titulares: Mariano MARCHINI, María RIQUELME VIRGALA, María
del Pilar SOBERO Y ROJO, Pablo DE FALCO, María Edith FARIAS, María Victoria GIACHINO,
Elizabeth CAMES y la consejera suplente: Analía EUSTAQUIO.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
A las 10:15 hs se inicia la reunión.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Preside la señora Directora Decana, Dra. Elena B. CRAIG.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
1.- Aprobación del Acta de la Séptima Reunión Ordinaria del día 29 de octubre de
2024.
El Cuerpo aprueba el acta con la abstención de la consejera RIQUELME VIRGALA.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
2.- Incorporación de temas fuera del orden del día
No se presentan temas fuera del orden del día.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
3.- Informe de la Directora Decana
CENSO 2024:  Se  han  recibido  la  mayoría  de  las  planillas.  Se  están  realizando  reclamos
individuales y a través de los Jefes de División. 
LAO: La semana próxima se estará enviando el mail.
NOCHE DE LAS UNIVERSIDADES: Se llevará a cabo esta noche, es una propuesta que se
realizará  en  todo  el  país.  El  evento  fue  avisado  con  muy  poca  anticipación.  Se  hizo  la
comunicación  a  los  equipos  docentes,  pero  solo  uno  de  Tecnología  propuso  presentar  un
póster.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
Siendo las 10:27 hs. ingresa el consejero Gastón LEVY.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
ACREDITACIÓN DE ENFERMERÍA: Llegó una resolución de la CONEAU que postulaba la no
acreditación. Se cuestionan aspectos que están por encima de los estándares. Solicitan que los
Responsables  no  sean  médicos,  sino  Licenciados  en  Enfermería,  esto  es  una  condición.
Tenemos hasta diciembre para presentar un descargo.
PLANTA DOCENTE: Ayer tuvimos reunión de comisión. Se está corriendo el modelo del CIN,
que responde mejor para asignaturas numerosas, de perfil más social. El desgranamiento de
los estudiantes de las carreras hacia los años superiores, perjudica a Tecnología. Se debe ir
pensando en nuevas carreras (Tecnicaturas, etc.).
La Secretaria Administrativa pide la palabra e invita a los consejeros a participar del Acto de
Distinciones  de  Profesores  Consultos  que  se  llevará  a  cabo  el  4  de  diciembre,  para  los
nombrados en el período 2020-2024.
Pide la palabra la Secretaria Académica e indica que hay varios concursos ordinarios abiertos,
cuya inscripción comienza el 25 de noviembre. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
Siendo las  11:00hs.  se  retira  la  Directora Decana,  Elena CRAIG y continua presidiendo  la
reunión, la Vicedirectora Decana, Jimena MAZIERES.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
4.- Dictámenes de Comisiones Asesoras
a. Comisión Asesora Permanente de Asuntos Académicos
La Secretaria Académica pide la palabra y comenta que los tiempos de las actas se demoran
cuando los jurados externos no tienen firma, esta aclaración es por dudas que surgieron entre
algunos miembros de la Comisión.
a.1 Aprobar el Acta Dictamen referida al Concurso Ordinario de Ayudante de Segunda Simple,
Asignatura Nutrición, a favor del estudiante Francisco MASCI.

1



Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen de  la  comisión  que  recomienda  aprobar  el  Acta
Dictamen  mencionada.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba  el  dictamen  por
unanimidad.
a.2 Aprobar el Acta Dictamen de la Comisión Evaluadora de Carrera Docente referida a la
promoción al cargo ordinario de Profesor Adjunto Exclusiva, División Agronomía Básica, a favor
del docente Marcos RECHE.
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen de  la  comisión  que  recomienda  aprobar  el  Acta
Dictamen  mencionada.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba  el  dictamen  por
unanimidad.
a.3 Aprobar  el  Proyecto  de Secretaría  Académica  referido a la  integración  de la  Comisión
Evaluadora de Carrera Docente para la promoción al cargo de Profesora Asociada Exclusiva, de
la docente Florencia PROSDÓCIMO. (Designar representantes).
El consejero MARCHINI propone a los docente María Edith FARIAS y Miguel Ángel TRUNZO
como representantes Titular y Suplente respectivamente, por el Claustro de Profesores. La
consejera GIACHINO propone a Marcos RECHE como representante titular y a Marco MATASSA
como suplente por el Claustro de Auxiliares. 
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen de  la  comisión  que  recomienda  aprobar  el  Acta
Dictamen mencionada y la designación de los representantes. Se procede a la votación. El
Cuerpo aprueba el dictamen y los representantes por unanimidad.
--------------------------------------------------------------------------------------------------------
b. Comisión Asesora Permanente de Investigación y Extensión
b.1. Avalar la presentación del Informe Final y renuncia a los dos años restantes del Proyecto
de Extensión “Sabores y Saberes: Desayunos y meriendas más saludables”, dirigido por la
docente Karina LORIA. 
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la Comisión que recomienda avalar la presentación
del  mencionado  informe  de  extensión.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba  el
dictamen por unanimidad.
b.2 Avalar la presentación del Informe Final del Proyecto de Extensión “Generando espacios de
diálogo vinculados al uso de semillas nativas", dirigido por la docente Victoria GIACHINO.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la Comisión que recomienda avalar la presentación
del  mencionado  informe  de  extensión.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba  el
dictamen por unanimidad.
b.3 Avalar la presentación del Informe Final de la Acción de Extensión “Funcionalidad de los
ingredientes en los  alimentos desde un enfoque nutricional”,  dirigido por la docente Paula
SANCHO.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la Comisión que recomienda avalar la presentación
del  mencionado  informe  de  extensión.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba  el
dictamen por unanimidad.
b.4 Aprobar el Proyecto de Investigación “Relevamiento de las condiciones ambientales y de
manejo en la etapa destete-recría en granjas porcinas. Su relación con la presencia de diarrea
y con los resultados productivos”, dirigido por la docente Graciela VIDALES (Convocatoria Sep.
2023).
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que recomienda aprobar el mencionado
Proyecto  de  Investigación.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba el  dictamen  por
unanimidad.
b.5 Aprobar el Proyecto de Investigación “Análisis de la competitividad de indumentaria textil
tratada con nanotecnología, la cual cumple la función de prevenir enfermedades transmitidas
por garrapatas a humanos”, dirigido por la docente Laura LIMA (Convocatoria Sep 2023).
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que recomienda aprobar el mencionado
Proyecto  de  Investigación.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba el  dictamen  por
unanimidad.
b.6 Avalar el registro del Equipo CATEC “Manejo del Sistema Agropecuario”, coordinado por el
docente Juan Martín GUEÇAIMBURU.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que avala el registro del mencionado
equipo para prestar servicios ante el CATEC. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el
dictamen por unanimidad.
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----------------------------------------------------------------------------------------------------------
c. Comisión Asesora Permanente de Actividades Extracurriculares y de Posgrado
c.1 Aprobar el Informe de la Actividad Extracurricular “Enfermedad Celíaca: Generalidades,
patogenia, síntomas, diagnóstico, tratamiento y cuidados dietéticos” (Disposición Aprobación
CD 232/24), presentada por el docente Cristian MOLINA.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que aprueba el informe mencionado.
Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por unanimidad.
c.2  Aprobar  el  Informe  de  la  Actividad  Extracurricular  “Coloquio:  Repensando  nuestras
prácticas pre profesionales” (Disposición Aprobación CD 233/24), presentada por el docente
Cristian MOLINA.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que aprueba el informe mencionado.
Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por unanimidad.
c.3 Aprobar el Informe de la Actividad Extracurricular “Gestión de los Documentos de Tránsito
Sanitario Vegetal” (Disposición Aprobación PCD 63/24), presentada por el docente Eduardo
PENON.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que aprueba el informe mencionado.
Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por unanimidad.
c.4 Aprobar la realización del Curso de Posgrado “Utilización de la Inteligencia Artificial (IA) en
la Docencia Universitaria”, presentado por la docente María Laura RISIGLIONE.
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen  de  la  comisión  que  aprueba  la  realización  del
mencionado Curso de Posgrado. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por
unanimidad.
c.5 Aprobar la realización del Curso de Posgrado “Tutorías de Trabajo Final”, presentado por la
docente Yolanda CULZONI.
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen  de  la  comisión  que  aprueba  la  realización  del
mencionado Curso de Posgrado. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por
unanimidad.
c.6 Aprobar la realización del Curso de Posgrado “Redacción científica: Normas básicas para la
escritura  de  trabajos  científicos  y  tesis  de  posgrado”,  presentado  por  la  docente  María
RIQUELME VIRGALA.
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen  de  la  comisión  que  aprueba  la  realización  del
mencionado Curso de Posgrado. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por
unanimidad.
c.7  Aprobar  la  realización  de  la  Actividad  Extracurricular  “Taller  de  reconocimiento  de
enemigos naturales y bases para su conservación en los agroecosistemas”, presentado por la
docente María RIQUELME VIRGALA.
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen de  la  comisión  que  aprueba la  realización de  la
mencionada Actividad Extracurricular. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen
por unanimidad.
c.8 Otorgar Aval Departamental a las Jornadas de Enfermería organizadas por la Sociedad
Argentina de Cardiología “Salud cardiovascular y Mujer” en conjunto con la División Salud, a
realizarse el jueves 21 de noviembre de 2024, en la ciudad de Luján. 
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen  de  la  comisión  que  recomienda  otorgar  aval
departamental a las mencionadas Jornadas de Enfermería. Se procede a la votación. El Cuerpo
aprueba el dictamen por unanimidad.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
d. Comisión Asesora Permanente de Formación de Recursos Humanos
d.1  Desafectar  los  fondos  otorgados  oportunamente  por  Disposición  DISPCDD-TLUJ:
0000283/24,  en  el  marco  del  Programa  de  Formación  de  IV  Nivel,  a  la  docente  Micaela
CUBISINO.
Por Secretaría se da lectura al dictamen de la comisión que recomienda desafectar los fondos
otorgados en el marco del Programa de Formación de IV Nivel a la mencionada docente. Se
procede a la votación. El Cuerpo aprueba el dictamen por unanimidad.
d.2 Otorgar Aval Académico al docente Mariano MARCHINI por su participación como revisor
para la Revista UNICIENCIA (indexada en Scopus), editada por la Facultad de Ciencias Exactas
y Naturales de la Universidad Nacional de Costa Rica.
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La consejera RIQUELME VIRGALA pide la palabra e indica que en la Comisión que preside se
plantearon dudas sobre cuáles son los motivos por los que se piden avales académicos y cuál
es la incumbencia de la CAP en ello. La Secretaria Administrativa pide la palabra para aclarar
que la reglamentación no lo prevé. La consejera SOBERO Y ROJO opina que la persona que
pide el aval debería indicar si participa en forma particular o como docente de la Universidad.
El consejero MARCHINI indica que, en su caso, participa en representación de la Universidad y
que él como Jefe de División promueve que los docentes informen su participación en todas las
actividades que realicen. La consejera SOBERO Y ROJO opina que se debería establecer un
criterio interno en la Comisión. 
Por  Secretaría  se  da  lectura  al  dictamen  de  la  comisión  que  recomienda  otorgar  Aval
Académico  al  docente  MARCHINI  por  su  participación  como  revisor  para  la  mencionada
Revista.  Se  procede  a  la  votación.  El  Cuerpo  aprueba  el  dictamen  con  la  abstención  del
consejero MARCHINI.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
5.  Desafectación  de  fondos  en  concepto  de  Ayuda  Económica,  otorgados
oportunamente a la docente Alejandra JIMENEZ. 
Por Secretaría se da lectura al  proyecto de desafectación de fondos en carácter de Ayuda
Económica a la mencionada docente. Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba el proyecto
por unanimidad.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
6. Proyecto de Secretaría Administrativa referido a asignaciones de Ayuda Económica
correspondientes al mes de noviembre.
Por Secretaría se da lectura al  mencionado proyecto. Se procede a la votación. El  Cuerpo
aprueba el proyecto por unanimidad.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
7.- Proyecto de Secretaría Administrativa referido al ajuste del módulo de viáticos.
El  consejero  MARCHINI  consulta  sobre  la  planilla  de  cálculo  adjunta  a  los  proyectos,
concretamente  si  las  columnas  se  suman.  La  Secretaria  Administrativa  pide  la  palabra  y
comenta  el  mecanismo  de  cálculo  empleado  y  aclara  que  las  columnas  efectivamente  se
suman.  Indica  que se enviará un correo a los  docentes para notificarlos  de los montos a
recibir.
Por Secretaría se da lectura al mencionado proyecto. Se procede a la votación. El  Cuerpo
aprueba el proyecto por unanimidad.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
8.- Proyecto de Secretaría Administrativa referido a cesiones de Ayuda Económica.
Por Secretaría se da lectura al mencionado proyecto. Se procede a la votación. El  Cuerpo
aprueba el proyecto por unanimidad.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------
9.-  Proyecto  de  Secretaría  Administrativa  referido  a  redistribución  de  Ayudas
Económicas.
Por Secretaría se da lectura al mencionado proyecto. Se procede a la votación. El  Cuerpo
aprueba el proyecto por unanimidad.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
10.- Solicitud de representantes ante la Comisión "ad-hoc", creada con la finalidad
de revisar y analizar el actual funcionamiento de los Centros de la Universidad y
proponer  un  marco  normativo  general  tanto  para  la  creación  como  para  la
normalización de los ya existentes.
El consejero MARCHINI propone como representante al docente Eduardo PENON. El Cuerpo
determina  designar  un  representante  suplente.  La  consejera  GIACHINO  lo  pasará  por
Secretaría.
Por Secretaría se da lectura a la mencionada solicitud. Se procede a la votación. El Cuerpo
aprueba la designación por unanimidad.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
11.- Disposiciones Ad referéndum del Cuerpo.
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a.  Disposición PCDT Nº 105/24 PROPONER al  H. Consejo Superior  la  designación de Nelsi
Adriana  Guadalupe  RAMOS  como  Profesora  Extraordinaria  Consulta  para  desempeñar
funciones de asesoramiento en el Departamento de Tecnología.-
Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba la ratificación por unanimidad.
b. Disposición PCDT Nº 106/24 DETERMINAR que el aval del Departamento a la presentación
de incorporación de la estudiante Martina BELTRAMI como integrante del Proyecto Extensión
"Los beneficios de una alimentación saludable para la prevención enfermedades", dirigido por
la docente Cecilia Edith CSERNOCH, corresponde a la Resolución de aprobación RESHCS-LUJ
No 752/23.-
Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba la ratificación por unanimidad.
c.   Disposición PCDT Nº 107/24 DETERMINAR que el aval del Departamento a la presentación  
del  Informe  de  Avance  del  Proyecto  de  Extensión  "Los  beneficios  de  una  alimentación
saludable  para  la  prevención  de  enfermedades",  dirigido  por  la  docente  Cecilia  Edith
CSERNOCH, corresponde a la Resolución de aprobación RESHCS-LUJ No 752/23.-
Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba la ratificación por unanimidad.
d.  Disposición  PCDT N.º  108/24  REEMPLAZAR el  Artículo  1º  de  la  Disposición  DISPCD-T:
0000352/2024 por el que se detalla a continuación:
"ARTÍCULO 1°.- OTORGAR Aval Académico Departamental a la docente Silvia Pilar FERNÁNDEZ
ALFAYA (D.N.I No 23.115.576 - Legajo 1958) por su participación como Jurado Especialista en
Dulce de Leche en la "Segunda Edición del Concurso Nacional de Quesos, Dulce de Leche y
Manteca de la Región Centro”, desarrollado entre los días 14 y 16 de octubre de 2024 en el
Centro Provincial de Convenciones de la Ciudad de Paraná, Entre Ríos".-
Se procede a la votación. El Cuerpo aprueba la ratificación por unanimidad.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Secretaria del Consejo Directivo informa que habiendo temas pendientes de tratamiento, se
convocará a una Sesión Extraordinaria.  Se propone como fecha tentativa el  martes 17 de
diciembre a las 10 hs. Posteriormente, se llevará a cabo el brindis del CDDT.
Oportunamente se enviará la citación formal.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Siendo las 11:54 hs y habiéndose agotado el temario, se levanta la sesión.
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